
平成２５年度 ３月定例会会議録（概要） 

 

◎招集年月日  平成２６年３月１３日（木） 

◎開催日時  平成２６年３月２７日（木） 午後１時００分～午後３時２０分 

                        

◎場   所  市役所 第二委員会室 

◎出席委員  松田教育委員長、宮脇職務代理者、平澤教育委員、田畑教育委員 

◎欠席委員  なし 

◎出 席 職 員  久保村教育長、原教育次長兼スポーツ振興課長、酒井学校教育課長、 

森田生涯学習課長、小松高遠長谷教育振興課長、北原指導主事、 

北原教育総務係長 

 

１ 開  会（教育次長） 

 

２ 委員長あいさつ 

 

３ 委員のひと言（松田委員長） 

 

４ 会議事項 

 

第１ 教育長報告 

   ・資料に基づき教育長説明 

   ・委員から、出席した学校の卒業式はどの学校も感動的な式であったとの報告があった。 

 

 第２ 議案 

  議案第１号 指導主事の任命について 

・資料に基づき学校教育課長説明 

   ・委員長が諮ったところ、提案のとおり承認された。 

 

  議案第２号 伊那市立伊那図書館長、伊那市立高遠町図書館長、信州高遠美術館長、伊那

市立高遠町歴史博物館長及び伊那市民俗資料館長、伊那市生涯学習センター

館長の任命について 

・資料に基づき生涯学習課長説明 

   ・委員長が諮ったところ、提案のとおり承認された。 

 

議案第３号 公民館長の任命について 

   ・資料に基づき生涯学習課長説明 

   ・委員長が諮ったところ、提案のとおり承認された。 

 

  議案第４号 公民館運営審議会委員の委嘱について 



   ・資料に基づき生涯学習課長説明 

   ・委員長から、委員の選出方法について質問があり、生涯学習課長から、公民館長から

の推薦によるとの説明があった。 

 ・委員長が諮ったところ、提案のとおり承認された。 

 

  議案第５号 スポーツ推進委員の委嘱について 

・資料に基づき教育次長兼スポーツ振興課長 

   ・委員長が諮ったところ、提案のとおり承認された。 

 

  議案第６号 伊那市教育委員会事務局職員の任免について 

   ・資料に基づき学校教育課長説明 

   ・委員長が諮ったところ、提案のとおり承認された。 

 

 議案第７号 伊那市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則について 

   ・資料に基づき学校教育課長説明 

   ・委員長から、今回の事務の所管替えの理由について質問があり、高遠長谷教育振興課

長から、文化財の窓口の一本化を行うものとの説明があった。また、教育次長から、

人員削減計画の影響に伴う見直しであるとの説明があった。 

   ・委員長が諮ったところ、提案のとおり承認された。 

 

 第３ 協議事項 

  

（１） 伊那市における中学校の運動部活動のあり方について 

・資料に基づき学校教育課長説明 

   ・委員長から、朝の部活動について伊那市教育委員会の考え方はどうかとの質問があり、

学校教育課長から、過日の検討会の結果、来年度の部活動は、県の活動基準の範疇で

足並みを揃えて行うことが確認できたので、朝の部活動を実施する場合は、基準にあ

るとおり、生徒や保護者の理解を十分に得たうえで実施することを認めていきたいと

の説明があった。 

   ・委員から、部活動の計画を立てて検証していくことを大事に取り組んで欲しいとの意

見があった。 

   ・委員長から、マネジメント研修とは具体的にどのようなことかとの質問があり、学校

教育課長から、部活動の運営に関する研修を行うとの説明があった。 

   ・教育次長から、スポーツクラブの指導者を対象とした研修も実施したいとの説明があ

った。 

   ・委員長から、取組の検証が必要ではないかとの質問があり、学校教育課長から、２６

年度の中で検証を行いたいとの説明があった。 

   ・委員長から、市内６中学校の２６年度の取組の様子について定例会で報告をいただき、

共通認識を持ちたいとの提案があった。 

 



   ・委員長が、提案のとおりの方向で進めてよいか諮ったところ、了承された。 

 

（２）市議会３月定例会一般質問に対する対応について 

・資料に基づき学校教育課長説明 

   ・委員から、一般質問の背景は何かとの質問があり、委員長から、生徒の減少が進む中

で、高遠高校の存続を考えた時に、中高一貫校にしていくことが大事でなないかとの

思いがあるとの説明があった。 

   ・委員から、高校の存続のために中高一貫校にしていくという考えだとなかなか難しい

ので、どういう役割を高遠高校が果たしていけるかという視点で考えることが大事で

はないかとの意見があった。 

   ・委員から、高遠高校に対する評価も変わってきており、振興会の検討結果を応援して

いくことが大事であるとの意見があった。 

   ・委員長から、既に中学校や公民館活動との連携が進んでいるので、地域の皆さんに高

遠高校の努力している姿を広く知らしめていことに、教育委員会として努力すべきで

はないかとの意見があった。 

   ・委員から、進学校としてではなく、違う形での中高一貫校の形がふさわしいのではな

いかとの意見があった。 

  ・委員長から、高遠高校の努力に教育委員会として支援していきたいので、今後の対応

について、出された意見をもとに、事務局案の内容を、更に深めてほしいとの要望が

あった。 

 

（３）伊那市いじめ防止基本方針（案）について 

・資料に基づき学校教育課長説明  

・学校教育課長から、方針案について了解をいただければ、市長決裁を受けて施行して

行きたいとの説明があった。    

・委員長が諮ったところ、提案のとおり了承された。 

   ・委員長から、初動対応が大事であるので、学校と良く連携をして取り組んで欲しいと

の意見があった。 

 

（４）児童生徒のインターネットや携帯電話の使用に関する指針について 

・資料に基づき学校教育課長説明 

   ・学校教育課長から、了解をいただければ、４月の校長会、教頭会で周知し取組を進め

ていきたい、また、保護者にも周知をしていきたいとの説明があった。 

   ・委員長から、学校での取組の（４）を、「保護者に対し、個別懇談会など、様々な機会

や場を活用し、」として、「個別懇談会など」を加えていただきたいとの意見があった。 

   ・委員から、「もっと自然を見ましょう。周りの世界を見ましょう。」いった、人間が成

長できるのは外の世界にあるといった視点からの記載が指針の中に入るといいのでは

ないかとの意見があった。 

   ・委員長から、出された意見は大事であるので、そうした内容を指針に加えるよう検討

して欲しいとの意見があった。 



 

第４ 報告事項 

 

（１）市議会３月定例会一般質問について 

・資料に基づき教育次長兼スポーツ振興課長説明 

（質疑なし） 

 

（２) 校長着任式及び入学式について 

・資料に基づき学校教育課長説明 

（質疑なし） 

 

（３) 伊那市よりよい教育環境推進協議会学区担当について 

・資料に基づき生涯学習課長説明 

（質疑なし） 

 

（４）伊那市学童クラブ要綱の一部改正について 

・資料に基づき生涯学習課長説明 

（質疑なし） 

 

（５）高遠町公民館地区分館長・主事の委嘱について 

・資料に基づき高遠長谷教育振興課長説明 

（質疑なし） 

（６）春の高校伊那駅伝について 

・資料に基づき教育次長兼スポーツ振興課長説明 

（質疑なし） 

 

（７）共催・後援について 

・資料に基づき学校教育課長説明 

（質疑なし） 

 

（８）【非公開】学校事故速報について 

（９）【非公開】不登校及び不登校傾向児童生徒数の実態調査について 

（10）【非公開】いじめに関する実態調査について 

・資料に基づき指導主事説明 

 

（11）その他 

  ① 教育委員会制度について 



・資料に基づき学校教育課長説明 

（質疑なし） 

 

５ その他 

（１）４月の日程について 

  ・韮崎市文化交流 ４月１５日（火）宮脇職務代理者が対応 

（２) ５月の主な日程について 

  ・関東甲信越静市町村教育委員会連合会総会及び研修会  

５月１６日（金）午後１時～午後４時２０分 ホクト文化ホール（長野県県民文化会館） 

  ・定例教育委員会  ５月１７日（土）午前９時  庁議室 

 

  

６ 閉  会（委員長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

署      名 

 



 

委  員  長   

 

 

委員長職務代理者 

 

 

教 育 委 員 

 

 

教 育 委 員 

 

 

教  育  長 

 

 

記  録  調  整  者 


